

Dice el novelista candidato Mario Vargas Llosa:

## "Alan García busca golpe de Estado"

Lima / EFE.— Mario Vargas Llosa, escritor peruano y eventual candidato presidencial, expresó ayer su sospecha de que la "total inacción" del presidente de su país, Alan García, frente a la crisis interna, sea una actitud deliberada para provocar un golpe de Estado.

"La crisis económica se agrava y, en las últimas semanas, ha puesto a nuestra democracia en emergencia, alimentando crecientes rumores de golpe de Estado", dijo el novelista en un manifiesto público de un tono muy lejero y directo en contra de Alan García.

Según Vargas Llosa, el

presidente García guarda frente a esa situación una "total inacción, lo que hace sospechar que acaso sea el primer interesado en una quiebra del orden constitucional que disimula su terrible fracaso, lo convierta en víctima y le asegure un futuro político en el país que ha llevado a las pueras de la destrucción".

Vargas Llosa, líder del Movimiento Liberal y posible candidato presidencial para las elecciones de 1990 por un frente de centro-derecha, afirmó que un golpe de Estado abriría en Perú las puertas a una violencia indiscriminada, y situaría al país como

un "país internacional".

Añadió que a la oficialista Alianza Popular Revolucionaria Americana, Apra, le toca impedir que "por irresponsabilidad o por amero cálculo, el presidente García deje como herencia, al país que le dio sus votos y su confianza, además de la ruina económica y el terror generalizado, una dictadura militar".

"El Apra es el primer interesado en que se conserve la democracia, porque sería la primera víctima de la represión", indicó Vargas Llosa, al invitar a la formación oficialista a que se sume al movimiento antiguipolista que

ayer lanzó el escritor.

"Estoy en contra del golpe de Estado y seré el primer peruviano en oponerme al golpe y luchar por la restauración de la democracia. Espero que no ocurra, que haya suficiente reserva de lucidez y sensatez para que nos movilicemos, a fin de que el golpe de Estado no ocurra", añadió.

Exigió que "se ponga fin al desgobierno actual", que el presidente García "actúe de inmediato", que respalte a las Fuerzas Armadas en la lucha contra el terrorismo y que enaltece una movilización de la sociedad civil de apoyo a la acción militar contra la subversión y la violencia.

La muerte de una treintena de personas —entre civiles, policías y militares— en los

primeros días de 1989 ha originado una honda preocupación en Perú, donde se teme que la acción de la subversión se convierta en uno de los factores de quiebre de la democracia.

Los ataques del nuevo año, de los que se ha responsabilizado a Sendero Luminoso, son la continuación de la escalada de muerte y destrucción desatada por este grupo guerrillero maoísta desde noviembre de 1988 en diversos lugares del país.

Una comisión parlamentaria presidida por el senador izquierdista Enrique Bernales, llegó a la conclusión que noviembre pasado fue el mes más violento y con mayor número de víctimas mortales el año pasado, con un total de 402.

El informe precisó también que la violencia política durante el año pasado arrojó más 588 muertos y que el total de muertos por aquella causa desde que Sendero Luminoso inició la lucha armada en 1980 llega a cerca de 13 mil.

Bernales, titular de la Comisión de Pacificación y Es-

tudio de las Causas de la Violencia en Perú, dijo recientemente que ésta "puede poner en peligro la realización de las elecciones generales de 1990".

### ONCE MAS

En dos ataques perpetrados por presuntos rebeldes en la sierra norte de Perú, resultaron muertos nueve policías y dos civiles, informaron ayer las autoridades.

Una incursión de unos 25 hombres armados, presuntamente miembros del grupo Sendero Luminoso, en la central hidroeléctrica de Cahua, dejó ayer un saldo de un oficial y tres policías muertos, informó el prefecto departamental, Hernando Mantilla.

La planta hidroeléctrica está ubicada en la provincia de Chiquilán del departamento de Arequipa, a 170 kilómetros al norte de Lima.

El ataque se produjo ayer, "en horas de la tarde, pero no causó destrozos importantes en la central eléctrica", señaló el prefecto, sin revelar la identidad de los muertos.

# "Alan García busca golpe de estado". [artículo]

Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

"Alan García busca golpe de estado". [artículo]

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile